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Коротко о разном

Индивидуальный предпринима-
тель Светлана Емельянова всерьёз 
задумалась о создании тепличного 
хозяйства, когда услышала в начале 
года на встрече с представителями 
малого бизнеса в Упорово обращение 
главы района о необходимости стро-

Получили грантовую поддержку 
и начали действовать

Строительство теплицы площадью 160 квадратных метров идёт полным ходом.

ительства теплиц на нашей террито-
рии, чтобы выращивать цветочную 
и овощную рассаду для местных 
организаций и жителей сёл. Ведь им 
приходилось ездить в соседние райо-
ны и Курганскую область, тратиться 
не только на цветочки, но и на бензин. 

«Эта идея стала привлекательной для нас, 
когда мы узнали о программе «Основные 
направления развития предприниматель-
ства и торговли в Упоровском муниципаль-
ном районе на 2019–2021 годы», предусма-
тривающей грантовую поддержку. 
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Вручили паспорт
 в областной столице

В День Конституции, 12 декабря, в 
большом зале Правительства Тюменской 
области состоялась церемония вручения 
паспортов юным гражданам. Из Упо-
ровского района на этом мероприятии 
побывал Александр Лапухин. 

Александр – учащийся восьмого клас-
са Суерской школы. Активно занимается 
спортом, входит в состав районной и 
областной сборных по городошному 
спорту, увлекается футболом и любит 
волейбол. Он мечтает стать лётчиком 
гражданской авиации. 

Перед поездкой в областную столицу он 
признался, что ждал этого события. «По-
лучение паспорта – возможность почув-
ствовать себя полноценным гражданином 
России. Я знаю, что вместе с 14-летием на-
ступает и дополнительная ответственность 
за поступки. Но все, кто любит свою страну, 
должны быть законопослушными. Очень 
рад, что получаю свой главный документ в 
такой знаковый день», – сказал Александр. 

Расширили знания о правах

Девятиклассники и десятиклассники 
школ Упоровского района посетили урок 
права в районной администрации. Встре-
ча позволила расширить их круг знаний 
в области семейного права, также они 
задали свои вопросы юристам.

Исполнительный директор Тюменской 
региональной общественной организа-
ции выпускников ТГУ Валерий Ивочкин 
рассказал о людях, окончивших этот уни-
верситет. Он отметил высокий уровень 
преподавания, позволивший каждому 
сделать успешную карьеру.  Но попасть в 
число студентов смогут только самые ум-
ные и упорные. Некоторые школьники уже 
начали копить дополнительные баллы за 
участие в конкурсах, организованных ТГУ.

Лекцию для ребят провела старший 
преподаватель кафедры гражданского 
права и процесса Института государства 
и права ТГУ Лидия Кучинская. Она рас-
сказала, какие документы регулируют 
семейные правоотношения и кто, соглас-
но законодательству, является ребёнком. 

Старшеклассники получили полезную 
информацию и о том, в какие государ-
ственные органы они могут обращаться 
за защитой своих прав. 

Для поддержки проектов

119 заявок направили жители Тюменской 
области на конкурс президентских грантов 
в 2020 году. Всего от некоммерческих 
организаций страны поступило 9 тыс. 308 
заявок. Тюменский регион вошёл в тройку 
лидеров по количеству представленных на 
конкурс проектов. Проект Тюменской ре-
гиональной общественной организации ин-
валидов «Равные возможности» – «Верхом 
на коне – навстречу мечте». На реализацию 
необходимо около 7,5 млн. рублей.

На проведение фестиваля «Стальной 
характер» разработчики проекта запраши-
вают около 4,5 млн. рублей. Более 3 милли-
онов – стоимость проекта фонда развития 
творчества «Жизнь и дело» – «Федераль-
ная сеть школьных киноклубов».

Напомним, в первом конкурсе 2019 года 
Фонд президентских грантов поддержал 
проекты 31 организации Тюменской 
области, более чем на 40 млн. рублей. 
34 НКО региона победили во втором 
конкурсе. Сумма поддержки – более 41 
млн. рублей. В 2018 году сумма грантов 
составила более 123 млн. рублей.

Вера ЛИПУХИНА.
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Официальный отдел

В центре занятости

Сегодня благодаря федеральному 
проекту «Старшее поколение» нац-
проекта «Демография» люди пред-
пенсионного возраста могут бесплатно 
осваивать новые профессии, обучаясь 
на базе вузов и колледжей.

Один из приоритетов работы Центра 
занятости населения – организация 
профессионального обучения и до-
полнительного профессионального об-
разования граждан предпенсионного, а 
также пенсионного возраста, желающих 
возобновить трудовую деятельность в 
соответствии с законодательством РФ. 
Информацией об этом направлении по-
делилась директор ГАО ТО ЦЗН Упо-
ровского района Татьяна ЕРШОВА.

– Татьяна Васильевна, расскажите о 
программе и о том, кто может восполь-
зоваться этой услугой ЦЗН?

– В феврале этого года правительством 
Тюменской области было принято по-
становление о реализации мероприятий 
по профессиональному обучению и 
дополнительному образованию лю-
дей предпенсионного возраста как 
безработных, ищущих работу, так и 
состоящих в трудовых отношениях. 
Участвовать в программе могут гражда-
не предпенсионного возраста, которым 
осталось 5 лет до ухода на заслуженный 
отдых, имеющие право на страховую 
пенсию по старости, а также работодате-
ли, желающие повысить квалификацию 
своих сотрудников в связи с расширением 
и модернизацией производства.

– Какие формы обучения вы можете 
предложить?

– Нами широко используется дистан-
ционная образовательная технология, 
обучение с отрывом от трудовой деятель-
ности, очное и электронное обучение.

– Сколько человек за этот год вос-
пользовались этой услугой?

– Обучение мы осуществляли по 
востребованным на рынке труда про-
фессиям. В общей сложности услугу 
получили 12 человек, из них семеро 
– состоящие в трудовых отношениях, а 
пятеро – из категории граждан, ищущих 
работу. От работодателей приняли уча-
стие: МУП «РКХ-2», ООО «Аптека», 
ООО «Энергоимпульс», ООО «Круиз-
торг», Упоровская ВОИ, АНО «ИИЦ 
«Знамя правды».

Обучение происходило по дистанцион-
ной форме. Предпенсионеры повысили 
свою квалификацию, получили навыки 
новых профессий: корректор, бухгалтер 
со знанием 1С бухгалтерии, управление 
персоналом, сметное дело,  агент по снаб-
жению, продавец продовольственных 
товаров, охранник.

В итоге 7 человек, состоящих в трудо-

Предпенсионеры овладели 
новыми профессиями

вых отношениях, остались на рабочих ме-
стах. Трое трудоустроены (двое – охран-
никами, один – агентом по снабжению), 
ещё двое находятся в поиске работы.

– Во сколько вашему учреждению 
обходится обучение граждан?

– За курс на одного человека за три 
месяца учёбы оплата составляет не более 
65 тысяч рублей. При этом в период обу-
чения нашим подопечным выплачивалась 
стипендия, равная минимальному раз-
меру оплаты труда, установленному ФЗ 
от 19.06.2000 № 82-ФЗ, увеличенному на 
районный коэффициент.

– Какие документы необходимо 

До Нового, 
2020 года, 
осталось 
18 дней!
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Мысль долго не давала покоя. Ведь 

открыть своё прибыльное дело не так 
просто. Надо всё тщательно взвесить, 
рассчитать, быть готовыми к любым 
неожиданностям, – говорит Светлана. 
– В конце концов, на семейном совете 
решили: кто не рискует, тот не выигры-
вает». И вот бизнес-план представлен на 
рассмотрение районной комиссии. Все 
ресурсы и затраты, экономический про-
гноз и риски просчитаны до мелочей. О 
сути проекта говорит его наименование 
«Строительство теплицы площадью 160 
квадратных метров для выращивания 
20 000 корней круглый год». Вскоре по-
сле успешной защиты проекта получили 
грант главы в размере 300 тысяч рублей, 
и сразу взялись за дело. 

Строительством теплицы руководит 

Малый бизнес

Получили грантовую поддержку 
и начали действовать

глава семьи Илья. Он во всём поддер-
живает жену и помогает ей. «Основная 
часть работы уже сделана. Завтра при-
везут поликарбонат, начнём закрывать 
верх. Я уверен, что у нас всё получится, 
было бы желание. Остальному научим-
ся. В конце февраля рассада будет по-
сеяна». Никакого сомнения в этом нет. 
Ведь строительство идёт полным ходом. 
Илья всё делает по-хозяйски старатель-
но и надёжно. А инициатору доброго 
дела Светлане трудолюбия, настойчи-
вости и активности не занимать. Эти 
качества у неё выработаны с детства. 
Выращивать цветы, овощи, плодово-
ягодные кустарники, фруктовые деревья 
научилась ещё на приусадебном участке 
родительского дома, где трудились всей 
семьёй. Упорство и целеустремлённость 
помогли ей окончить школу в 2011 году 

только на «4» и «5». Хорошую закалку 
получила, занимаясь спортом. С перво-
го класса ходила в лыжную секцию, а 
с восьмого – увлеклась русской лап-
той. В команде была одним из лучших 
игроков. Гремели далеко за пределами 
области, входили в тройку лидеров во 
всероссийских турнирах в Анапе, Ве-
ликом Новгороде, Твери, Стерлитамаке 
(Башкортостан). Известно, что спорт 
укрепляет характер, помогает обрести 
бойцовские качества. А это большой 
плюс в жизни для каждого. 

Планы немалые. Забот у молодой семьи 
прибавилось и с недавним рождением 
второй дочки. Но справиться с заду-
манным поможет трудолюбие, желание 
оправдать доверие руководства района. 

Лидия АЛЕКСАНДРОВА.
Фото автора.

предъявить при обращении в ЦЗ для 
получения данной услуги?

– В первую очередь, принести с собой 
паспорт, трудовую книжку (выписку из 
неё или иной документ с последнего ме-
ста работы), документы об образовании.

Хочется сказать, что программа продол-
жит работу и в следующем году. Её главная 
цель – повысить конкурентоспособность 
предпенсионеров на рынке труда. А ор-
ганизациям, которые направят их на об-
учение, будут компенсированы расходы. 

Спрашивала 
Марина МЕДВЕДЕВА.

Фото автора.

Татьяна Ершова считает, что программа обучения 
людей предпенсионного возраста очень нужная и своевременная.

С докладом о работе комиссии по со-
блюдению требований к служебному 
поведению и урегулированию конфликта 
интересов органов местного самоуправ-
ления выступила заместитель главы 
района, начальник управления делами 
администрации Татьяна Гольцман. Она 
сообщила, что в 2019 году проведено 
три проверки по фактам недостоверного 
отражения сведений о доходах, об имуще-
стве, обязательствах имущественного ха-
рактера. Рассмотрено одно уведомление 
муниципального служащего о намерении 
выполнять иную оплачиваемую работу и 
одно уведомление – о возможном возник-
новении личной заинтересованности при 
исполнении должностных обязанностей. 
По каждому вопросу вынесены соответ-
ствующие рекомендации и решения.

С информацией об организации работы 
по противодействию коррупции в МАОУ 
Упоровская средняя общеобразователь-
ная школа выступила директор Галина 
Медведева. Советом принято решение 
информацию принять к сведению. 

О результатах финансового контроля 
доложила председатель контрольно-
счётной палаты Татьяна Ершова. Были 
выявлены нарушения при учёте основных 
средств и материальных запасов, инвен-
таризации имущества и финансовых 
обязательств, несоблюдение договорных 
обязательств в части нарушения сроков 
оплаты по договорам. По результатам 
контрольных мероприятий в адрес орга-
нов местного самоуправления направле-
ны рекомендации. 

О реализации мер по противодействию 
коррупции на территориях сельских по-
селений отчитались главы Скородумского 
и Суерского сельских поселений.

По итогам заседания утверждён план 
работы Совета по противодействию кор-
рупции на 2020 год. Приняты решения о 
разработке типового Порядка сообщения 
работниками учреждения о получении 
подарка, сдачи и оценки подарка, реа-
лизации (выкупа) и зачисления средств, 
вырученных от его реализации для му-
ниципальных учреждений и ежегодном 
заслушивании руководителей учрежде-
ний социальной сферы об организации 
работы по противодействию коррупции 
в учреждениях. 

Соб. инф.

Приняты 
решения

В администрации Упоровского му-
ниципального района состоялось 
плановое заседание совета по противо-
действию коррупции. Открыл его 
глава района, председатель комиссии 
Леонид Сауков. 

Скородумцы Новогодний карнавал 
впервые проведут на свежем воздухе. На-
родные гуляния пройдут на центральной 
усадьбе 28 декабря на площади возле 
спортзала. Здесь установят ёлку, возле 
которой и будут веселиться жители села 
и его гости.

В подготовке к празднику примут уча-
стие администрация поселения, совет ве-
теранов, работники культуры, депутаты, 
а также активисты территории. 

К празднику готовятся 
всем селом
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Работают на 
общественных началах

Наши интервью

Декабрь самый долгождан-
ный и насыщенный месяц. 
Все структуры подводят ито-
ги своей деятельности за год. 

В заведениях культуры 
традиционно полным ходом 
идут репетиции к Новогодне-
му и Рождественскому пред-
ставлениям. Повсеместно 
проходят отчётные концер-
ты. 

Так как 2019-й был объявлен 
Годом театра, то большинство 
ДК готовят театральные по-
становки. На прошлой неделе 
бызовцы показали спектакль 
«Требуется мама» омского дра-
матурга Татьяны Комылиной. 

«Пьесу мы выбрали слож-
ную, но тем и интереснее 
было работать над ней. Это 
мелодрама о семье, взаимоот-
ношениях в ней и злободнев-
ных проблемах сегодняшнего 
дня. Ведь именно домашний 
уют создаёт атмосферу ду-
шевного комфорта, который 
помогает ребёнку познать себя 
и мир. Если между родителя-
ми и детьми будет понимание, 
то большинства подростковых 
проблем можно избежать», 
– говорит руководитель Бы-
зовского СДК Светлана Ту-
рукина.

В спектакле были задейство-
ваны два театральных коллек-
тива: детский – «Карнавал» 

Завершили сезон 
премьерой

и взрослый «Премьера». В 
постановке приняли участие 
и дети из группы риска. 

Все актёры играли от души, 
стараясь донести до публики 
суть проблемы. Зрители вни-
мали каждому их слову, апло-
дируя и подбадривая. 

Нужно отметить, что в за-
ле не было свободных мест. 
Жителям села нравится игра 
местных артистов, и они увере-
ны, что очередная постановка 
пройдёт на «ура».

На спектакле побывали и 
гости из Упорово.

«Бызовцы играли очень 
реалистично. Была приятно 
удивлена, увидев на сцене 
своего друга Александра 
Чупрунова. Не знала, что он 
участвует в постановке. Меня 
спектакль впечатлил, обяза-
тельно приду посмотреть в 
следующий раз», – подели-
лась впечатлениями одиннад-
цатиклассница из Упорово 
Диана Вяткина.

Этот год для бызовских ак-
тёров был плодотворным. 
Детский и взрослый коллекти-
вы участвовали в нескольких 
спектаклях. Хочется пожелать 
им новых премьер, творческих 
успехов, желания и дальше 
дарить своему зрителю пре-
красное настроение.

Марина МЕДВЕДЕВА.
Фото автора.

Год театра

Лилия Щёголева: «Приоритетные направления в нашей ра-
боте – способствовать повышению качества жизни населения, 
охране здоровья, социальной защите».

Суть способа такова: мошен-
ники звонят клиенту Сбербанка, 
представляют себя его сотруд-
никами из службы поддержки. 
Они говорят, что заметили подо-
зрительную операцию на счёте 
карты клиента. Такой способ ис-
пользуется мошенниками давно, 
но следующие действия кажутся 
нам нестандартными. Вначале 
злоумышленник поздоровался 
и назвал правильные фамилию, 
имя и отчество собеседника, тем 
самым подтвердив, что у него 
есть якобы правдивая информа-
ция о клиенте. Затем «банкир» 
предлагает в быстром режиме 
идентифицировать личность и 
заблокировать подозрительные 
действия с картой. Клиента 
подводят к определённой робо-
тизированной системе, которая, 

Актуально!

Новый способ вымогательства денег
по словам злоумышленника, ав-
томатически сможет определить 
номер счёта и сама заблокирует 
все странные операции. При 
согласии собеседника чело-
веческий голос сменяется на 
роботизированный. Робот пред-
лагает человеку сообщить ему 
код договора, который клиент 
сможет узнать после операции 
идентификации. Такой спец-
ифический голос был записан 
злоумышленниками предвари-
тельно, чтобы добиться от собе-
седника доверия, что он говорит 
с настоящей службой поддержки 
банка и что-то произошло с кар-
той. Этот мошеннический метод 
предусматривает, что клиент 
Сбербанка доверится роботу и 
передаст ему свои персональ-
ные данные. Сбербанк ведёт 

активную борьбу с такими мо-
шенниками. Но их очень много, 
поэтому уследить за всеми не 
удаётся. Если вы столкнулись 
с таким нападением, нужно 
немедленно сообщить номер 
звонившего в настоящую служ-
бу поддержки по бесплатному 
телефону: 8-800-555-55-50 или 
короткому номеру 900. Будьте 
бдительны! Входящий звонок 
может быть даже определён как 
номер 900, который является 
основным (официальным) но-
мером Сбербанка. Даже в таком 
случае не передавайте никаких 
персональных данных, пока на 
300 процентов не будете увере-
ны, что звонящий именно тот, за 
кого себя выдаёт.

Источник: 
https://sber-info.ru.

РЕШЕНИЕ № 91
                                 от 08.10.2019 года                     

с. Емуртла Упоровского муниципального района
Об утверждении положения о порядке управления и рас-

поряжения муниципальным имуществом Емуртлинского 
сельского поселения 

На основании Гражданского кодекса Российской Федерации, 
статей 14, 15, 50 и 51 Федерального закона от 06.10.2003 № 131-ФЗ 
«Об общих принципах организации местного самоуправления в 
Российской Федерации», руководствуясь Уставом Емуртлинского 
сельского поселения, в целях повышения эффективности управле-
ния и распоряжения муниципальным имуществом Емуртлинского 
сельского поселения, Дума решила:

1. Утвердить Положение о порядке управления и распоря-
жения муниципальным имуществом Емуртлинского сельского 
поселения, согласно приложению.

2. Решение Думы Емуртлинского сельского поселения от 09 
февраля 2006 № 18 «О порядке управления и распоряжения 
муниципальным имуществом Емуртлинского сельского по-
селения» признать утратившим силу.

3. Обнародовать настоящее решение Думы на информаци-
онных стендах и разместить его на официальном сайте Емурт-
линского сельского поселения в сети Интернет, опубликовать 
в газете «Знамя правды».

4. Настоящее решение Думы вступает в силу с момента его 
обнародования.

Председатель Думы Емуртлинского 
сельского поселения Н. А. Ершова.

Согласовано: глава поселения В. Б. Маркер.

Актёры театральных коллективов «Карнавал» 
и «Премьера» играли реалистично и от души.

Общественная палата – не-
зависимый коллегиальный 
орган, осуществляющий свою 
деятельность на обществен-
ных началах. Работает с 2015 
года. Заседания проводятся 
один раз в квартал. О её де-
ятельности рассказала пред-
седатель Лилия ЩёгОЛЕВА.

– Лилия Анатольевна, ка-
ковы основные цели работы 
Общественной палаты?

– Мы согласовываем обще-
ственно значимые интересы лю-
дей, общественных объединений 
с органами власти для решения 
наиболее важных вопросов эконо-
мического и социального развития, 
защиты прав и свобод граждан, 
демократических принципов ор-
ганизации гражданского обще-
ства. Приоритетные направления 
в работе – повышение качества 
жизни населения, охрана здоровья, 
социальная защита, формирование 
правовой грамотности, развитие 
гражданской активности.

Одна из ключевых функций 
– независимая оценка качества 
условий оказания услуг в сфере 
культуры, образования, здраво-
охранения.

– Какие вопросы рассмотре-
ны на заседаниях в текущем 
году?

– В течение года Общественная 
палата провела четыре заседания.  
На одном из них рассматривались 
такие актуальные направления, 
как благоустройство территории, 
работа социальных учреждений, 
защита персональных данных и 
другие.  На одном из заседаний 
заинтересованно обсуждался 
вопрос взаимодействия и разви-
тия социально ориентированной 
некоммерческой организации 
«Упоровский патриотический 
союз», где руководитель Алек-
сей Кудайбергенов рассказал о 
развитии форм социального об-
служивания в рамках технологии 
«Стационар на дому», об обуче-
нии детей и взрослых казахскому 
языку и культуре.

Также состоялась встреча с 
прокурором района Василием 
Гуммером. В ходе активного 
диалога с присутствующими он 
ответил на вопросы, которые 
волнуют население района: 
осуществление контроля на 
законодательном уровне за не-
санкционированными свалками, 
загрязнением рек, озёр на терри-
тории района, о задолженности 
по заработной плате, о качестве 
оказываемых услуг в сфере здра-
воохранения, образования, об 
информационной безопасности 
несовершеннолетних и другие. 

 – Как вы взаимодействуете 
с органами местного само-
управления? 

– Члены Общественной па-
латы взаимодействуют с меж-
ведомственной комиссией по 
утверждению кандидатур для 
внесения в районную Книгу 
Почёта «Золотой фонд педагогов 
Упоровского района». 

Тесное сотрудничество с ко-
миссией по организации отдыха 
и занятости детей и подростков 
в летний период помогает улуч-
шить работу лагерей дневного 
пребывания на базе школ и 
сельских домов культуры, спор-
тивных досуговых площадок, 
работающих в вечернее время.

Кроме того, необходимой и 
полезной считаем взаимосвязь 
в работе с районной комиссией 
по делам несовершеннолетних 
и защите их прав, комиссией 
по правопорядку. Через КДН 
и ЗП сотрудничаем с отделом 
полиции, прокуратурой.

Не менее важно для нас уча-
стие в общественно значимых 
мероприятиях района: праздно-
вание Дня Победы, районный 
День призывника, День народ-
ного единства, День памяти и 
скорби, День Российского флага, 
Дни области, района, села.

– Что помогает в повышении 
эффективности работы? 

– Для наиболее эффективной 
работы Общественной палаты 
принят её регламент, составлен 
план работы на год, график 
приёма граждан, где рассматри-
ваются обращения по благоу-
стройству, землеустроительным 
вопросам, охотничьим угодьям, 
по проблемам, касающимся 
оказания медицинских услуг и 
другие немаловажные вопросы.

Помогает улучшать работу 
взаимодействие с областной па-
латой. Мы принимаем участие в 
видеоконференциях, семинарах 
руководителей муниципальных 
структур.

Напомним, что приём граждан 
по личным вопросам проводится 
последний четверг каждого ме-
сяца. Предварительная запись 
на приём к председателю ОП по 
личным вопросам по телефону: 
8 (34541) 3-17-77.

Пользуясь случаем, хотелось 
бы поздравить жителей района 
с наступающим Новым годом! 
Пусть 2020 год оправдает наши 
надежды, станет для всех нас 
благополучным, принесёт мир, 
добро и согласие.

Лидия СОСНИНА.
Фото из архива 

Лилии ЩёгОЛЕВОЙ.

Общественная палата Упоровского района в своей работе 
опирается на Конституцию Российской Федерации, федеральные 
законы и иные правовые акты РФ, нормативную базу Тюменской 
области, Устав Упоровского района. 
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